



Assemblée générale ordinaire de l’Union Pro Qi Gong 
le 19 novembre 2022 

Rapport moral de la saison 2021-2022 

Merci d'être restés fidèles à l’Union Pro au cours de cette saison qui a encore été très difficile  pour les 
enseignants et pour leurs associations. 
Les chiffres ci-dessous montrent que nous avons encore perdu beaucoup d’adhérents. 
Comme lors de la saison précédente,  des enseignants ont cessé leur activité ou l’ont fortement réduite 
devant les incertitudes de la situation sanitaire. 

Rapport du pôle gestion 
Depuis le départ de Sophie de Corta en mai 2021, François qui travaille à 3/5 a assuré seul le 
secrétariat et aucun nouveau bénévole n’est venu nous renforcer pour démarrer la saison 2021/2022. 
Il est bien facile de comprendre qu’assurer en simultané les périodes lourdes (adhésions, assurances), 
la relation avec un nouveau cabinet comptable, la logistique et la communication des évènements 
destinés aux adhérents (conférences, examen) et tous les imprévus a été un défi permanent. 
En fonction de leur disponibilité et de leurs compétences, les membres du CA ont contribué à 
maintenir à flot la gestion de l’UP, sans renoncer à de nouveaux projets. 
Comme nous l’avons dit en annonçant cette AG,  nous sommes fiers du travail accompli; nous 
avons réussi le pari de faire fonctionner l’UP de façon collégiale, nous avons redressé les 
comptes avec un résultat de +14 000 €,  le premier résultat positif depuis 5 ans, mais nous avons 
échoué quant au mode participatif. 
Deux administrateurs ont annoncé leur départ,  et François à qui nous devons dire un grand merci, va 
prendre sa retraite fin décembre 2022. 
Notre défi  à très court terme est d’organiser la relève de François et d’avoir des adhérents qui 
s’impliquent concrètement dans le fonctionnement de l’UP. 
Nous souhaitons de tout coeur poursuivre la belle aventure de l’UP afin de porter haut et fort notre 
vision du Qi gong et nos valeurs. 

Rapport du pôle communication 
Après le succès des premières conférences organisées la saison dernière, nous avons décidé d’en 
proposer toute la saison.  
Nos 8 conférences "Passages" ainsi que les replays mis à disposition après la conférence puis 
pendant l’été ont enregistré 625 inscriptions. 
Nous avons fait appel à des intervenants déjà connus de nos adhérents mais nous avons aussi sollicité 
quelques nouveaux conférenciers afin de proposer une ouverture sur d'autres approches. Nous 
remercions tous ces  intervenants qui accompagnent et soutiennent l’UP. 
Par contre, les stages proposés en résidentiel n'ont malheureusement pas rencontré le succès 
escompté, et nous avons dû les annuler.  

Saison 2021-2022 
327 enseignants dont 9 nouveaux membres 
18 élèves d’école de forma=on dont 11 nouveaux 
8 écoles de forma=on d’enseignants 
76 associa=ons dont 7 nouvelles

Rappel saison 2020-2021 
440 enseignants dont 24 nouveaux membres 
8 élèves d’école de forma=on 
9 écoles de forma=on d’enseignants 
93 associa=ons dont 11 nouvelles



Le contexte sanitaire n’était pas favorable, mais les lieux  choisis pour les organiser étaient 
probablement trop difficiles d’accès pour un stage de 2 jours. 
Ce constat de la saison 2021/2022 nous a amené à poursuivre l’organisation de conférences à raison 
d’environ 1 par mois, et à proposer des stages non résidentiels dans des grandes villes facilement 
accessibles. 
Comme tous les organisateurs, nous nous heurtons au problème des inscriptions tardives qui nous font 
prendre des risques financiers en matière de location de salles. 

Rapport du pôle région 
Nous avons fait appel à nos adhérents dans les régions pour relancer les journées du Qi Gong, sous la 
forme qui leur convenait le mieux, avec la thématique «  Présence à soi, présence à l’autre »  
Ces journées ont été annoncées sur le site et dans la presse (Femme actuelle 5 Juin 2022). 
Nous remercions tous ceux qui ont répondu et organisé des conférences, ateliers découvertes et 
initiations pendant tout le mois de Juin en extérieur comme en intérieur (Paris et région Parisienne, 
Haute Savoie, Bouches du Rhône, Gard, Bretagne……) 

Rapport du pôle technique 
1. Le bilan des actions menées : 
L’année qui vient de s’écouler aura permis de concrétiser le rapprochement avec la FFAEMC.  
Nous avons signé un partenariat qui prévoit l’obtention d’une équivalence de l’ATT2 ainsi que du 3ème 
DUAN Qi Gong de cette fédération pour les futurs détenteurs du diplôme de l’UPQG. 
L’attestation technique de niveau 2 (ATT2) est le pré-requis indispensable pour entrer en formation du 
CQP MAM mention « arts énergétiques Chinois » de la FFAEMC. 
L’ATT2 est aussi nécessaire pour entamer une procédure de VAE (validation des acquis de 
l’expérience) auprès de cette même fédération. 
C’est donc une étape importante pour l’UPQG, et cette reconnaissance démontre la rigueur et le 
niveau d’exigence de notre examen. 
Le second grand chantier de l’année écoulée fut la mise en place de notre première session d’examen 
dans sa nouvelle version. Cette première session s’est tenue dans de bonnes conditions avec 5 
candidats et leurs retours sont positifs. Il en est de même concernant les membres du jury qui ont fait 
part de leur satisfaction et du plaisir qu’ils ont eu à encadrer cette nouvelle session. Même si certains 
ajustements s’avérent nécessaires, nous sommes heureux et satisfaits de cet examen nouvelle version. 

2. Les actions et projets à venir ou en cours : 
Pour l’année à venir, nous devrons débuter deux nouveaux chantiers : le partenariat avec les écoles 
agréées et le renouvellement des membres du jury. 
Le réseau des écoles de l’UPQG demande à être mis en valeur afin que la liste des écoles ne soit pas 
seulement un simple annuaire. Nous souhaitons offrir de nouveaux services aux écoles : mise à 
disposition d’une page dédiée sur notre site internet, promotion de notre nouvel examen, soutien 
technique pour la réalisation de la page internet. 
Nous souhaiterions, en retour, que les responsables pédagogiques des écoles s’impliquent davantage 
dans la vie de l’UP via la participation à des sessions d’examen, la rédaction d’articles ou 
l’encadrement de stages de formation. Tout cela reste à définir mais fera partie de la réactivation du 
partenariat que nous souhaitons mener. 
Enfin, il est à présent nécessaire de renouveler les membres de notre jury et, peut-être, de revoir les 
critères d’accès à cette fonction.


